

RAPPORT D'ACTIVITE – 2023 2024

1. POINT GLOBAL

1.1. Chiffres

| | Nb d'enseignants | Nb d'élèves | Unités de cours | Heures de cours |
|------------------------|------------------|-------------|-----------------|-----------------|
| Gien | 0 | 0 | 0 | 0 |
| Montargis | 5 | 50 | 65 | 48 h 40 |
| CHD Daumézon | 8 | 110 | 412 | 223 h 30 |
| 1 ^{er} degré | 8 | 121 | 171 | 114 h 40 |
| 2 ^{ème} degré | 14 | 143 | 235 | 163 h 30 |
| Domicile Orléans | 2 | 1 | 8 | 8 h 00 |
| Domicile Gien | 0 | 0 | 0 | 0 |
| Domicile Montargis | 0 | 0 | 0 | 0 |
| TOTAL | 37 | 425 | 891 | 558 h 20 |

1.2. Formation

Journée départementale « Rencontres de l'EHL » (8 novembre 2023)

Le thème proposé « Les conséquences psychologiques du COVID pour les enseignants et les jeunes » a retenu l'attention d'une vingtaine de participants ; réunion animée par Mme Marie Pulvérin, psychopédagogue.

1.3. Communication

L'E.H.L. a tenu un stand à la journée des associations de Gien, Orléans, Fleury-les-Aubrais et Amilly.

A l'accueil du CHAM a été organisée, le 18 juin, une journée permettant aux usagers de l'hôpital et au personnel hospitalier, de se renseigner sur les activités de l'association.

Une intervention a eu lieu sur les antennes de RCF en avril.

1.4. Vie de l'Association

Cette année, le Conseil d'Administration s'est réuni 5 fois.

En janvier, le partage de galettes a permis de réunir les équipes d'Orléans et Fleury, pour ceux qui le pouvaient. C'est toujours un moment apprécié.

Chaque équipe organise une réunion de bilan de fin d'année scolaire. C'est l'occasion de consolider les équipes, de faire le point sur leurs satisfactions, leurs besoins et les améliorations souhaitées.

De plus, le 14 juin, une réunion amicale, initiée par Bénédicte, Elisabeth et Yaël a permis que nous apprécions quelques recettes réalisées par chacun.

Enfin, nous envisageons l'acquisition de 2 tablettes, nouvelle génération.

Le résultat des activités de l'EHL est transmis à la Fédération et permet ainsi de se positionner dans la contribution globale des associations affiliées.

2. HOPITAL DE LA SOURCE – 1^{er} degré

Responsable : Marie-Aline MAISON

Les cours se passent toujours très bien grâce aux renseignements que peuvent donner les éducatrices sur les particularités des enfants (pathologie ou soucis familiaux) dont on peut être informés sans trahir le secret médical.

Le contact avec les parents - hormis un cas - et les enfants ne pose pas de problème, de même avec Yaël et l'ensemble du personnel hospitalier. Les médecins sont très arrangeants et ne s'imposent pas. Mais rappelons que les bénévoles ne sont jamais prioritaires sur le personnel de santé.

L'équipe s'est renforcée avec l'arrivée d'un professeur des écoles qui intervient le lundi et ainsi permet avec Marie-Aline d'assurer une présence permanente.

Des temps de convivialité ont été privilégiés : outre la réunion de bilan, l'équipe s'est retrouvée pour un déjeuner, puis avec l'équipe du 2nd degré pour une « summer party » initiée par Yaël, Bénédicte et Elisabeth.

Certains rappels sont toujours nécessaires : laisser aux enfants le travail effectué lors des interventions dans une chemise, remplir complètement la fiche de suivi après avoir vérifié qu'il n'en existe pas une autre au même nom, et ne pas hésiter à donner les images en récompense.

3. HOPITAL DE LA SOURCE – 2nd degré

Responsable EHL : Corinne DIEYE

Cette année scolaire, comme la précédente, s'est très bien passée. Les contacts avec les parents et les enfants sont, à de très rares exceptions près, très positifs.

Les rapports avec les médecins (assez rares, il est vrai) et avec l'ensemble des personnels hospitaliers sont toujours cordiaux dans les deux services.

Nous pouvons remercier Yaël ainsi que Bénédicte et Elisabeth avec lesquelles les relations sont toujours aussi bonnes et constructives. Elles font tout pour nous faciliter la tâche, par exemple en nous téléphonant le matin pour nous éviter des déplacements inutiles quand il n'y a pas d'élèves.

Nous avons eu cette année moins d'élèves (143 en 2023-2024 / 156 en 2022-2023), moins de séquences de cours (239 / 301), et donc beaucoup moins d'heures de cours (163h30 / 211 h).

A la fin de cette année, deux collègues ont quitté l'association : Dominique après de nombreuses années d'investissement pour l'EHL et Joy titularisée sur un poste en région parisienne.

Pas de gros changements sont envisagés pour l'année prochaine. Agnès qui intervenait le vendredi viendra le lundi.

4. E.P.S.M. DAUMEZON

Responsable : Martine FOLLY

Nous nous sommes réunis chez Claire le 17 juin 2024 pour faire le bilan de nos interventions à Daumezon.

Nous sommes tous ravis de nos interventions, conscients de notre utilité et sommes touchés du retour positif des élèves.

Malgré une certaine appréhension lors des premières interventions, nous apprécions le fait de nous mettre à la portée des ados et d'improviser pour leur faire du bien et aider ceux qui ont décroché du système scolaire à reprendre un peu de confiance en eux grâce au « face à face » (one to one)

Nous avons aussi remarqué la présence sympathique du chien et trouvons que c'est une bonne idée : il favorise un climat plus apaisé auprès des jeunes.

Durant l'année 2023-2024, nous avons vu 110 élèves (dont 28 en 3^o et 22 en 2nd) pour 412 interventions et 223,30 heures de cours.

Des points seront améliorés, suite à notre bilan et après une réflexion menée par l'équipe soignante pendant les dernières vacances :

- L'équipe des soignants nous fournira une liste d'élèves.
- Nous irons chercher les ados avec le badge.
- Pour quitter l'unité le midi, nous irons chercher quelqu'un pour nous ouvrir la porte.

En septembre 2024, nous accueillerons 2 nouveaux collègues en SVT et en maths.

5. C.H.A.M. MONTARGIS

L'effectif présent dans le service de pédiatrie est resté stable : un départ pour une entrée. Nous pouvons intervenir à partir de 16 heures, ce qui est facilitant pour les bénévoles en activité. C'est le signe que notre présence est reconnue auprès des enfants.

Cette année, le nombre d'interventions est légèrement supérieur à celui de l'an dernier (65 contre 57) bénéficiant à 50 enfants (au lieu de 43).

Aucune demande de suivi à domicile.

6. C.H.D. GIEN

Aucun cours n'a été dispensé à l'hôpital de Gien. L'équipe médicale, en partie renouvelée, ne nous a pas sollicités.

7. DOMICILE ORLEANS

En février, mars et avril 2024 nous sommes intervenues pour aider un jeune de grande section en maternelle. Deux professeurs des écoles se sont relayées auprès de lui : 8 séances pour 8 heures. Si le travail oral est satisfaisant, le travail écrit est difficile.